



Die Wachsende Kirche ist einer der Höhepunkte auf der Landesgartenschau. Ehrenamtliche Helfer werden das Projekt mit Leben füllen.

Foto: Fritsch

Nicht nur die Kirche ist am Wachsen

Für ihre Landesgartenschauaktivitäten setzt die ACK auf das Engagement möglichst vieler Christen

Von Heiko Hofmann

Nagold. Mitten auf dem Landesgartenschauengelände wächst aus Weiden und Linden eine Kirche. Doch nicht nur das ökumenische Vorzeigeprojekt wächst, auch die Zahl der Unterstützer und eh-

renamtlichen Mitarbeiter braucht noch Zuwachs.

»Wir benötigen jeden Tag zwölf Leute«, sagt Nagolds Dekan Ralf Albrecht. Denn gleich zwei Projekte haben die Nagolder Kirchen auf der Landesgartenschau zu betreuen: Die »Wachsende Kirche« als herausragendes Pflanzprojekt und aus Linden gewachsenes Gotteshaus sowie die Friedenskirche, die sich ebenfalls noch im Gartenschauengelände befindet und wo es unter anderem hochkarätige Ausstellungen zu sehen gibt. Alle drei Stunden wechselt die Betreuungsschicht mit jeweils vier Menschen. Rund 1800 Einheiten, so berechnete der Dekan, gilt es mit ehrenamtlichem Personal zu füllen.

Nur gut, dass hier gleich drei Kirchen gemeinsame Sa-

che machen: Neben der evangelischen Kirche sind auch die evangelisch-methodistische und die katholische Kirche mit im Boot. Gemeinsam als ACK (Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen) will man auf der Landesgartenschau die Ökumene praktizieren. »Wir haben schon einen ganzen Ordner voll Rückmeldungen«, freut sich Nagolds Dekan über die große Bereitschaft vieler Bürger der Region, sich bei der Wachsenden Kirche einzubringen.

Doch es gibt noch genug zu tun. Den Informationsabend für alle Interessierten am morgigen Donnerstag ab 19.30 Uhr in der Friedenskirche sieht Albrecht als »Motivationsabend«. Dort soll konkret vorgestellt werden, was die drei christlichen Kirchen ge-

meinsam auf die Beine stellen, wie die vorhandenen Räume mit Leben gefüllt werden, und natürlich auch, wo

will, kann sich in einem großen Wandplakat auch gleich für eine Aufgabe in den ersten Gartenschauwochen eintragen.

Dabei ist wohl schon jetzt klar, dass die Wachsende Kirche auch der Ökumene in Nagold noch einmal einen kräftigen Schub geben könnte. Die Mitarbeiterteams will man möglichst mit Christen verschiedener Konfession besetzen. Albrecht freut sich: »Es ist total schön, dass sich die Gruppen mischen.«



sich die möglichst vielen Freiwilligen noch einbringen können. Es geht aber auch um konkrete Fragen, wie zum Beispiel den Aufbau einer Andacht – jeden Tag werden drei Andachten auf der Landesgartenschau gehalten, und wer

WEITERE INFORMATIONEN:

- Alle Interessierten sind zum Infoabend am morgigen Donnerstag, 16. Februar, ab 19.30 Uhr, willkommen. Ort des Treffens ist die methodistische Friedenskirche in der Freudenstädter Straße.